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Eine Lehrkraft oder die Schule hat Ihr Kind für die Hector Kinderakademien vorgeschlagen. 

Herzlichen Glückwunsch!

Hier finden Sie alle wichtigen Informationen, kurz und einfach erklärt.

Das Ziel: Ihr Kind gut unterstützen und fördern.

Haben Sie Fragen? Dann melden Sie sich bei uns!

Die Hector Kinderakademien haben ein besonderes Angebot für Grundschulkinder, die sehr

talentiert sind. 

Das Programm bietet eine extra Förderung. Diese geht über den normalen Unterricht in der

Schule hinaus. 

Es wurde speziell für begabte Kinder entwickelt.  

Die Kurse konzentrieren sich auf die MINT-Fächer:  

- Mathematik 

- Informatik

- Naturwissenschaften

- Technik

In den Kursen können die Kinder:  

- Ihr Wissen erweitern 

- Neue Fähigkeiten lernen 

- Kreativ arbeiten  

Einleitung

Die Hector Kinderakademien: Das müssen Sie wissen

1.

2. Die Hector Kinderakademien
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Die Hector Kinderakademien werden von der Hector Stiftung II bezahlt.  

Das Kultusministerium Baden-Württemberg bringt das Programm zusammen.  

Eine Lehrerin oder ein Lehrer stellt fest, dass ein Kind talentiert oder besonders begabt ist. 

Die Lehrerin oder der Lehrer kann das Kind für die Hector Kinderakademie vorschlagen.

Das Kind kann dann bis zur 4. Klasse an den Kursen teilnehmen.

Ein spezieller Begabungstest ist normalerweise nicht nötig.

3. So kann ein Kind teilnehmen

ANMELDUNG
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Anmeldung

Eine Lehrerin, ein Lehrer oder Eltern können Kinder empfehlen.  

Die Hector Kinderakademie informiert die Eltern, wie sie ihr Kind anmelden können.  

Die Anmeldefrist ist verbindlich. Das bedeutet, bis zu einem bestimmten Datum muss das

Kind angemeldet sein.

Nur Kinder aus Baden-Württemberg und aus der Grundschule können teilnehmen.  

Die Kurse

Kinder dürfen sich Kurse aussuchen, die sie besuchen möchten.  

Es gibt keine Garantie, dass jedes Kind an seinen Wunschkurs teilnehmen kann. Das Kind

kann dann an einem anderen Kurs teilnehmen. Vielleicht wird später ein Platz im Wunschkurs

frei. 

Besondere Kurse: Hector Core Courses

Diese Kurse werden von Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern

entwickelt. Dafür führen sie Studien durch.

So wird der Kurs verbessert.  

Kurse in Kleingruppen

Die Kurse finden in kleinen Gruppen mit 6-10 Kindern statt.  

So können die Kinder gut gefördert werden.  

Ort der Kurse

Die Kurse finden an verschiedenen Orten statt:  

  - In Schulen  

  - In Partnerschulen  

  - In Laboren  

Es gibt auch Onlinekurse über die Lern-Plattform Moodle.  

Das müssen Sie wissen4.
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Standorte

Eine Liste mit Standorten und Programmen finden Sie hier:

https://hector·kinderakademie.de/standorte/

Kosten

Die Teilnahme an den Kursen ist gratis. 

Es können jedoch Materialkosten entstehen. 

Versicherung

Die Kinder sind versichert, wenn sie die Hector Kinderakademie besuchen.  

Wenn jemand verletzt wird, übernimmt die Versicherung die Kosten.  

Kursleitungen

Lehrerinnen, Lehrer oder andere Expertinnen und Experten leiten die Kurse.  

Das müssen Sie wissen4.

- 4 -

https://xn--hectorkinderakademie-g7a.de/standorte/


Hochbegabung bedeutet, in einem oder mehreren Bereichen besonders talentiert zu sein.  

Hochbegabte Kinder haben großes Potenzial im Denken und sind oft sehr kreativ.  

Hochbegabung ist keine feste Eigenschaft. Sie muss gefördert werden, damit sie sich

entwickelt.  

Wie entsteht Hochbegabung?

Hochbegabung hängt von der Veranlagung und der Umwelt der Kinder ab.  

Förderung und Lerngelegenheiten helfen, Hochbegabung zu entwickeln.  

Je früher die Förderung beginnt, desto besser.  

Wie viele Kinder sind hochbegabt? 

Etwa 2-3 % aller Kinder und Jugendlichen sind hochbegabt.  

Das sind etwa 250.000 Schülerinnen und Schüler in Deutschland.  

Fast in jeder Schulklasse gibt es ein hochbegabtes Kind.  

Diese Kinder brauchen besondere Förderung.  

Zusätzliche Angebote für Hochbegabte

Neben dem normalen Schulunterricht gibt es in den Hector Kinderakademien weitere

Lernangebote.  

Das nennt man Enrichment (Zusatzförderung).  

Dieses Video erklärt den Begriff Enrichment: https://www.youtube.com/watch?

v=BA3HpEhLxeM   

Was ist Hochbegabung?5.
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Die Hector Kinderakademien bieten eine Kinder-Uni an. 

 

Forscherinnen und Forscher zeigen den Kindern ihre Arbeit.  

Die Kinder-Uni bietet digitale Vorlesungen, also über das Internet.

Egal, wo die Kinder wohnen, sie können teilnehmen. 

Folgen aus Staffel 1 sind auf YouTube verfügbar:  

https://www.youtube.com/watch?

v=IEzDjYGHa·o&list=PL601H0yDMQrWZ5957gl1gIB1eeyITGPX4

Die Kinder-Uni6.
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https://www.youtube.com/watch?v=IEzDjYGHa%C2%B7o&list=PL601H0yDMQrWZ5957gl1gIB1eeyITGPX4
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Die Hector Kinderakademien bieten auch Onlinekurse über die Plattform Moodle an. 

Moodle ist eine Software für Online-Kurse.  

Anmeldung auf Moodle 

Wenn ein Kind für eine Hector Kinderakademie angemeldet wird, bekommt es eine E-Mail. 

 

In dieser E-Mail steht: 

Der Zugangs-Link zum Verwaltungsprogramm. Über dieses Programm kommen sie zu

Moodle.  

Eine Anleitung zur Anmeldung in Moodle.  

Teilnahme am Onlinekurs

Manche Onlinekurse sind nur für Kinder einer bestimmten Akademie. 

Es gibt auch Onlinekurse, die für alle Kinder offen sind.  

Für diese müssen die Kinder sich anmelden. Manchmal gibt es nur wenige Plätze.  

Kursgröße

Auch die Onlinekurse finden in Kleingruppen statt. Deshalb gibt es begrenzte Plätze.  

Forscherinnen und Forscher arbeiten daran, das Angebot zu erweitern. So können in Zukunft

mehr Kinder online teilnehmen.  

Online-Kurse: Moodle7.

- 7 -



Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler untersuchen die Hector Kinderakademien.  

Sie prüfen, wie gut das Programm funktioniert.  

Mit den Ergebnissen verbessern wir die Kurse.  

Wissenschaftliche Leitung

Die Leitung liegt bei: 

  - Prof. Dr. Marcus Hasselhorn (DIPF in Frankfurt)  

  - Prof. Dr. Jessika Golle (Hector-Institut für Empirische Bildungsforschung)  

  - Prof. Dr. Ulrich Trautwein (Hector-Institut für Empirische Bildungsforschung)  

Wissenschaftliche Studien

Für wissenschaftliche Studien untersuchen Forscherinnen und

Forscher die Wirksamkeit der Kurse.  

Kinder und Eltern werden befragt. Manchmal lösen die Kinder Aufgaben. 

 

Für einige Studien besuchen Kinder Kurse zu unterschiedlichen Zeiten,

um die Ergebnisse zu vergleichen.  

Ethik und Datenschutz bei den Studien 

Jemand prüft, ob Studien erlaubt sind.  

Die Daten werden anonym gesammelt – niemand muss seinen Namen nennen.  

Die Teilnahme an Studien ist freiwillig.  

Eltern werden vorab über den Ablauf und die Regeln zum Datenschutz informiert.  

Man kann jederzeit aufhören, ohne Nachteile.  

Ergebnisse der Studien

Die Studien zeigen, dass die Hector Kinderakademien Kindern helfen, ihre Fähigkeiten zu

verbessern.

Wissenschaftliche Begleitung  8.
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Eltern von Kindern können sich bei Fragen zu Hochbegabung beraten lassen.  

In Baden-Württemberg gibt es zwei Beratungsstellen für Fragen zu Hochbegabung:  

Begabten·Förderung in Baden-Württemberg 

Beratungsstellen für Schüler in Baden-Württemberg

Beratungsstellen für Eltern9.
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https://zsl-bw.de/schulpsychologische-beratungsstellen


Kontakt 10.

Hector Kinderakademien

E-Mail: info-hka@hib.uni-tuebingen.de 

Telefon: 07071/29-76536

Wissenschaftliche Begleitung der Hector Kinderakademien

Prof. Dr. Ulrich Trautwein

Eberhard Karls Universität Tübingen 

Hector-Institut für Empirische Bildungsforschung

Walter-Simon-Straße 12 

72072 Tübingen

Webseite: www.hector-kinderakademie.de
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